COMMUNAUTE DE PAROISSES « PAYS de BRUMATH »

Bernolsheim, Bilwisheim, Brumath, Donnenheim, Krautwiller, Kriegsheim, Mittelschaeffolsheim, Mommenheim, Olwisheim, Rottelsheim, Waltenheim-sur-Zorn

8, rue de l'Église – 67670 Mommenheim

1, Place de l'Église – 67170 Brumath

Novembre 2024 / N° 56

Tous invités à la joie ! Une utopie ?

Chers amis,

À la joie, nous sommes tous invités. Souvenons-nous : Jésus gravit la montagne, il s'assied, avec ses disciples autour de lui, et une grande foule qui est venue l'entendre. Et voilà que sortent de sa bouche des mots qui viennent du profond de son cœur : Heureux les pauvres de cœur, car le Royaume des cieux est à eux ! Heureux les doux, ils recevront la terre en héritage ! Heureux ceux qui pleurent, ils seront consolés !

Et il continue à dérouler cette annonce de bonheur : *Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre récompense sera grande dans les cieux !* La Toussaint, c'est la fête où la joie du ciel déborde sur la terre, une fête où le monde entier s'entend dire de la bouche du Très Haut : À la joie, je t'invite.

Un jour comme celui-ci, il est bon de se demander : Suis-je heureux ? Suis-je vraiment heureux ? Et pourquoi ? En posant une telle question, il ne s'agit pas bien sûr de méconnaître ce qui fait la pâte de ma vie aujourd'hui. Si je suis malade ou si j'ai perdu un être cher, j'en suis forcément affecté, et ça sonnerait faux de répondre comme si de rien n'était : « Bien sûr que je suis heureux ! » Mais par ailleurs, si je suis en bonne santé ou que j'ai le plaisir de vivre un grand amour ou une grande amitié, est-ce que ça sonne forcément juste de dire : « Bien sûr, je suis heureux ! » ? Car la véritable question est : De quel bonheur parlons-nous ?

Pour comprendre le bonheur dont parle Jésus et pour en vivre, il faut distinguer ce qui fait notre vie profonde et ce qui en est la surface. A ce niveau, il n'est pas sûr que le bien portant soit plus heureux que le malade, il n'est pas sûr que la personne en deuil soit moins heureuse que la jeune mariée. Le bonheur auquel Jésus invite ne se confond pas avec les circonstances de notre vie présente. Aujourd'hui, je suis malade, demain je serai bien portant. Aujourd'hui, j'ai un travail qui m'intéresse, demain, qui sait ? Je serai peut-être au chômage. Aujourd'hui, tout le monde m'applaudit, mais demain la foule peut se retourner contre moi!

Au contraire, le bonheur que Jésus annonce sur la montagne reste intact, quelles que soient les circonstances. Le bonheur selon Jésus est plein de douceur, ce qui ne veut pas dire qu'il est dépourvu de force. C'est un bonheur qui pleure avec ceux qui pleurent, qui lutte sans relâche contre toute forme d'injustice, qui pardonne à qui offense, qui œuvre inlassablement pour la paix là où la guerre n'en finit pas.

Chers amis, ce bonheur que personne ne peut nous ravir ne vient pas de cette terre, de notre monde. Il ne s'achète pas. Ce bonheur, c'est Quelqu'un. *Dieu, mon bonheur et ma joie!* chante le psalmiste, et il ajoute : *Je n'ai pas d'autre bonheur que toi!* A la joie, je t'invite. Osons répondre à l'appel, pour notre bien, pour celui de tous. Fraternellement,

Philippe Burgy

EN PROXIMITÉ, PERSONNES À CONTACTER:

<u>Bilwisheim</u>: Lucienne: 03 88 51 29 20 <u>Donnenheim</u>: Murielle: 07 85 43 10 11 <u>Rottelsheim</u>: Virginie: 06 11 95 88 23 <u>Kriegsheim</u>: Anne-Claire: 06 13 40 17 49 <u>Mittelschaeffolsheim</u>: Nathalie: 06 70 06 44 75

Communauté de paroisses « PAYS DE BRUMATH » Secrétariat 1, Place de l'Eglise 67170 BRUMATH Tél : 03 88 51 10 03

paroissecathobrumath@gmail.com

Contact Coopératrice Enfants / jeunes

Murielle SCHISSELE Tél : 07 85 43 10 11 murielle.pastoenfant@gmail.com Philippe BURGY, curé 1 place de l'Eglise - 67170 BRUMATH

philippeburgy2018 @gmail.com

Jean-Yves KLING, prêtre 7 Grand 'Rue - 67170 KRIEGSHEIM paroisse-catho@wanadoo.fr

Jean-Dominique DUBOIS, prêtre Jean-dominique.dubois@proton.me

Au service du doyenné : Jean-Pierre Schmitt, prêtre Tél : 06 82 98 57 04 PERMANENCES D'ACCUEIL
AU SECRÉTARIAT
A BRUMATH
Les lundis de 9h à 11h
Les mercredis de 9h30 à 11h

Les jeudis de 15h à 18h Les vendredis de 14h à 17h et les samedis de 9h à 11h

Tél: 03 88 51 10 03

<u>Pendant les vacances scolaires</u>

<u>Uniquement le mercredi et le samedi</u>

A MOMMENHEIM Tous les mardis de 14h à 16h Tél: 03 88 51 60 40

Site internet: https://communautepaysdebrumath.go.yo.fr/

Avant le 20 de chaque mois, merci de faire parvenir les informations que vous souhaitez voir diffusées dans le bulletin. Ce bulletin est téléchargeable sur le site internet et sur : www.paroissecathobrumath.blogspot.com

L'Equipe d'Animation Pastorale

BALHUIZEN Frank - SCHISSELE Murielle - STEINMETZ Roger - WURTZ Marguerite - BURGY Philippe

WEEK-ENDS ET FÊTES		
NOVEMBRE 2024		
Vendredi TOUSSAINT	10h : Messe à Mittelschaeffolsheim 10h : Messe à Brumath 15h : Messe à Kriegsheim ♣ Famille ADAM- ♣ PFEIL Alphonse et André ♣ GANGLOFF Marie Madeleine ♣ BAEHL Achille et familles BAEHL- STEINMETZ 15h : Messe à Mommenheim ♣ BURG Mariette ♣ HEIM René 19h : Messe à Donnenheim	
Samedi 2 Commémoration de tous les défunts	18h30 : Messe à Mommenheim ⊕ DIEBOLD Marie et famille CONRATH ⊕ SUBREVILLE Claude et PETER Thérèse 18h30 : Messe à Brumath	
Dimanche 3 31ème Dimanche du Temps Ordinaire Année B	9h15 : Messe à Bilwisheim 9h15 : Messe à Rottelsheim [⊕] WENDLING René de la part de l'Association BURKINA BRUNNE [⊕] FRIEDERICH Marcelle et Joseph et MEDER Alice 10h45 : Messe à Mommenheim [⊕] KAPPS Lucien et famille 10h45 : Messe à Brumath [⊕] HIRSCH Anne et Jérôme et CHABANOL Marcel et Marie	
Samedi 9	18h30 : Messe à Donnenheim	
Dimanche 10 32ème Dimanche du Temps Ordinaire Année B	9h15: Messe à Mittelschaeffolsheim	
Lundi 11	10h : Messe à Rottelsheim + monument aux morts - Fête patronale 10h : Messe à Mommenheim + monument aux morts 11h : Temps œcuménique à Brumath au monument aux morts	
Samedi 16	18h30 : Messe à Donnenheim	
Dimanche 17 33ème Dimanche du Temps Ordinaire Année B	9h15: Messe à Bilwisheim ⊕ WAGNER André 9h15: Messe à Kriegsheim ⊕ Les défunts de la chorale ⊕ STEINMETZ Jeanine et Jean-Paul ⊕ famille STEINMETZ Michel ⊕ famille BURG Georges - VOGEL Eugène et Suzanne ⊕ STEINMETZ Sylvie 10h45: Messe à Waltenheim 10h45: Messe à Brumath Baptême à Brumath de GANGLOFF Hugo	

Samedi 23	18h30 : Messe à Donnenheim [⊕] SCHISSELE Marcel - JAEGER Gilbert et familles 18h30 : Messe à Rottelsheim
Dimanche 24 Fête du Christ-Roi Année B	9h15: Messe à Mittelschaeffolsheim
Samedi 30	18h : Messe des familles à Brumath

DECEMBRE2024

Dimanche 1 1erDimanche de L'Avent du Temps Ordinaire Année C	9h15 : Messe à Bilwisheim 9h15 : Messe à Mommenheim 10h45 : Messe à Kriegsheim ⊕ Familles VOGEL - HINCKER et ZINCK 10h45 : Messe à Brumath ⊕ Famille ALBRECHT et WIMMER Bernard
Samedi 7	17h : Célébration œcuménique avec les pompiers à Brumath 18h30 : Messe à Kriegsheim avec les pompiers ⊕ les défunts pompiers - PFEIL Alphonse et famille 18h30 : Messe à Mommenheim avec les pompiers
Dimanche 8 2ème Dimanche de l'Avent du Temps Ordinaire Année C	9h15: Messe à Mittelschaeffolsheim Familles VOLTZENLOGEL - DOSSMANN 9h15: Messe à Rottelsheim 10h45: Messe à Bernolsheim 10h45: Messe à Brumath WERNOTH Jean-Paul et SCHEID Madeleine

Ont été baptisés :

BERNHARDT Gloria, WOLF Simon, HOTZ Rosalie

Ont rejoint l'Autre Rive :

<u>A BRUMATH :</u> KAPFER Léon

<u>A MOMMENHEIM :</u>

BEY Raphaël, LECHNER Marie

L'entente 2M (orchestre qui rassemble Mommenheim et Minversheim, qui joue aux différentes fêtes municipales et paroissiales en alternance entre les deux villages) vous invite à son concert de Noël qui aura lieu à l'église de Minversheim le dimanche 1er décembre 2024 à 15h30.

MESSES EN SEMAINE

Jours de fête en semaine : Voir planning week-ends

Chaque semaine:

Lundi à 18h : Chapelet à Brumath Mardi à 19h : Messe à Kriegsheim Mercredi à 9h : Messe à Brumath

Jeudi à 14h30 : Messe à la Grafenbourg à Brumath (7 et 21 novembre) Vendredi à 9h : Messe à Mommenheim (précédée par le chapelet à 8h30)

Vendredi à 19h : Messe à Bilwisheim (sauf vacances scolaires)

INTENTIONS DES MESSES DE SEMAINE

Vendredi 22 novembre à Mommenheim à 9 h : 🕆 ECKART Marie-Antoinette

ADORATION au Saint Sacrement : Le 8 novembre après la messe jusqu'à 11h à Mommenheim

Le 29 novembre à 18h au presbytère à Kriegsheim

MESSE à la résidence St Joseph à Brumath (10, rue G.Stoskopf): le 15 novembre 2024 à 15h

PETITES FRATERNITÉS

La prochaine rencontre « petites fraternités » autour du partage de la Parole aura lieu les Mercredis 13 et 27 novembre 2024 de 17h00 à 18h30, au presbytère de Brumath. Soyez les bienvenus

SAVEURS d'EVANGILE

La prochaine rencontre aura lieu le jeudi 21 Novembre 2024 à 20h15 au presbytère de Brumath Renseignements auprès de Brigitte Demolliens brigitte.demolliens@free.fr - ou au 06 75 61 14 01

APPEL CHORISTES

Toutes les chorales de la communauté de paroisses sont heureuses d'accueillir de nouveaux membres pour porter ensemble la prière par le chant.

Vous aimez chanter ? N'hésitez pas à contacter les chefs de chœur ou un/e choriste. Merci pour votre soutien.

« CAFE » DE L'AMITIE :

Le 10 novembre 2024 De 14h à 16h à la Maison des œuvres de Brumath

L'EQUIPE du ROSAIRE

Se réunit une fois par mois le 2ème mardi du mois. Contact : Geneviève AMBIEHL 06 78 82 88 57

La chorale Sainte Cécile de Kriegsheim fêtera sa patronne avec un peu d'avance lors de la messe dominicale du dimanche 17 novembre.

MOUVEMENT CHRÉTIEN DES RETRAITES

Le 4 novembre 2024 au presbytère de Brumath

Chers paroissiens,

Malgré d'importants efforts de rationalisation de tous, les finances du Conseil de Fabrique seront à nouveau en déficit cette année. Ce déficit a pour cause essentielle le coût de l'énergie (le coût brut de l'énergie a baissé depuis l'année dernière mais les taxes qui avaient été diminuées pour contenir la hausse ont été rétablies à leur niveau d'avant crise, ce qui limite la baisse). Nous faisons donc appel à votre générosité pour essayer de maintenir un équilibre financier. Les dons sont fiscalement déductibles à 66 %.

Merci pour votre aide. Paul de SEGUINS PAZZIS, président du conseil de fabrique à Brumath

REPAS CHOUCROUTE

L'association « les œuvres sociales de Brumath » organise le repas paroissial le dimanche 17 novembre 2024 à la maison des œuvres de BRUMATH à midi Choucroute garnie, dessert, café Pour 20 € adultes, 10 € enfants.

Les inscriptions se feront jusqu'au **8 novembre** au presbytère de Brumath durant les heures d'ouverture.

La Paroisse de Bilwisheim recherche des bénévoles pour confectionner des couronnes de l'Avent le samedi 23/11 après-midi et le mercredi 27/11 après-midi.

Les couronnes seront vendues à partir du 24/11 (Mittelschaeffolsheim) et le week-end suivant à la sortie des messes. Le tarif est de 20 à 25€ selon la grandeur. Au profit de la paroisse .

Renseignements chez : Mme Lucienne ERTZSCHEIDT : 03.88.51.29.20.

Territoire Haguenau-Wissembourg - Caritas Alsace, la solidarité de proximité

Institution de charité alsacienne depuis 1903, Caritas Alsace agit dans toute la région. Face à des demandes toujours plus nombreuses, y compris dans le Nord de l'Alsace, les bénévoles agissent courageusement pour lutter contre la pauvreté, grâce au soutien des donateurs. Cette année, en Alsace, le week-end des 16 et 17 novembre, une quête est organisée dans tout le diocèse pour aider l'association dans sa lutte contre la pauvreté. (Certaines paroisses vont décaler cette date au 2ème week-end de décembre.)

La force de Caritas Alsace, c'est l'action de proximité. L'association dispose d'un maillage de 80 lieux d'accueils, répartis partout en Alsace. Cette présence sur tout le territoire permet d'agir efficacement et rapidement. En 2023, les bénévoles ont accompagné plus de 23 000 personnes en situation de précarité, soit une hausse d'activité de 20% en un an !

Dans le Nord de l'Alsace, Caritas compte des équipes et des épiceries solidaires à Bischwiller, Brumath, Drusenheim, Haguenau, Herrlisheim-Offendorf, Schweighouse, Soufflenheim et Woerth. En 2023, les 141 bénévoles du secteur ont aidé 414 familles en situation de pauvreté. En plus de l'aide alimentaire, les bénévoles du territoire ont mis l'accent sur la lutte contre la solitude, dont souffrent notamment les seniors isolés.

Ce sont les donateurs qui donnent à Caritas Alsace les moyens d'agir, pour une aide efficace et de proximité. Mais les familles qui viennent demander de l'aide aux bénévoles sont toujours plus nombreuses. C'est pourquoi l'association lance un grand appel à la générosité en cette fin d'année. Chaque don aidera à faire reculer la pauvreté en Alsace.

Pour rappel, tout don à Caritas Alsace, organisme reconnu d'intérêt général, donne droit à une réduction d'impôt de 75% (et 66% au-delà de 1000€). Un don de 100€ ne coûte donc plus que 25€ après impôt. Don sécurisé sur caritas-alsace.org, ou par chèque à l'ordre de Caritas Alsace, 5 rue St-Léon, 67082 Stras-

Infos œcuméniques:

- ⇒ Samedi 9 novembre à 18h concert "The Sparkle Family" à l'église protestante dans le cadre de la manifestation "Rêve de lumières" en partenariat avec la Ville de Brumath.
- ⇒ Dimanche 17 novembre à midi, à la maison des œuvres de Brumath : repas choucroute. Prix : 20E. Inscription au presbytère catholique.
- ⇒ Samedi 23 novembre à 20h à l'église protestante : concert avec le "Collégium Cantorum" à l'église protestante.
- ⇒ Jeudi 28 novembre à 20h à la Salle Schweitzer du temple : "Conférence-débat sur les rites autour de la mort", en présence du rabbin Ariel Rebibo, du curé Philippe Burgy, de madame la pasteure Sarah Sarg et de Denis Riedinger, représentant l'Eglise Evangélique.



20.09.2024 SOIREE BENEVOLES

Une partie des bénévoles engagés dans les différents services proposés aux paroissiens de l'ensemble de notre Communauté de paroisses, ont répondu à l'invitation qui avait été transmise à tous les bénévoles dans le bulletin du mois.

Réunis à la Maison des œuvres de Brumath, le vendredi 20 septembre, ils ont été accueillis par le curé Philippe Burgy, en présence du frère Jean-Dominique Dubois.

Les plus chaleureux remerciements pour leur engagement au service de tous ont été adressés à l'ensemble des bénévoles présents et absents ce jour là. Des membres de l'EAP se sont chargés de l'organisation de la soirée. Les bénévoles présents ont ainsi pu profiter des pains surprise, des bretzels et des boissons avec modération qui ont été proposés. Très bonne continuation à toutes et à tous.